

点描ぐんま経済

日銀支店長見聞録

■104■

先日、板倉町を訪問した。町のホームページで、水塚が残っていました。それを知り、実際に見に行つたのだ。水塚は、

敷地内に数軒の高さの土盛りをして、その上に避難場所となる建物を建てたものだ。渡良瀬川と利根川が合流する地域で水害に苦しめられた人々が、命と財産を守るために築いたのだ。

板倉町の水塚

群馬県は災害の少ない県として知られてゐるが、1947（昭和22）年のカスリーン台風では大きな被害を受けている。また、2019年の台風19号の被害も記憶に新しい。利根川流域には、水田のほかにも広い平地を生かした大規模な物流施設、商業施設、工場、



肥後秀明（ひご・ひであき） 1960年生まれ。茨城県出身。東京大経済学部卒。92年に日本銀行入行後、金融機関局考査企画課長兼上席考査官を経て、金融機関局考査運営課長兼上席考査役などを務め、2022年4月から現職。

災害リスク歩いて確認

スク歩いて確認記

板倉の水塚を眺めながら、先人たちの粘り強い努力のおかげで、今の私たちの命や生活があるのだと改めて思つて、各自治体が公表しているハザードマップがある。もつとも、マップが細かく分離されていて、見たい場所がすぐに分からぬのが住宅も立地して、ふるいで、水害が発生すれば経済活動には大きな打撃となり得る。

一、マップを重ねて表示する」とが出来る。今回はスマホで「重ねるハザードマップ」を見ながら板倉町を探索した。実際に歩いてみると、浸水被害が予想される地域の小高い土地に、さらに土盛りして水塚があり、昔の人の知恵と今のデータ

津波などのハザードマップのほか、避難場所も表示である。学習目的で、いろいろな土地の災害リスクと対策を考えるバーチャルツールでもできるようになりう。

今年は、記録的な暑さとともに梅雨明けした後、北日本や北陸など